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中大生跳軌輕生 母目擊傷心送院

醫局料增700病床 應付冬季流感

東鐵補裂軌 愈補愈大鑊
延誤19天裂紋擴至5毫米 收車後急換新軌

3父子地盤開工 斷纜鋼擊殺哥哥

12月9日(第17/144期)攪珠結果

頭獎：-
二獎：$564,550 （4.5注中）
三獎：$100,360 （67.5注中）
多寶：$37,406,204

下次攪珠日期：12月12日
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出現裂紋路軌位於沙田站往火炭站中
間，距離火炭站月台約400米位置，

港鐵工程人員在上月19日已經在非行車時
段期間發現路軌裂紋，但一直未有更換新
路軌，只是進行加固工程，並派人監察 ，
而列車亦繼續以正常速度駛經有關路段。
不過，工程人員在前日發現裂紋有增長

的迹象，需要即時再加固，令列車可以繼
續安全駛經路軌出現裂紋的路段，但列車
經過有關路軌時需要減慢車速。
港鐵之後再根據指引，安排維修人員在昨

日凌晨1時許，東鐵線收車後立即用切割器
將損毀的路軌割斷搬走，再換上新路軌。
港鐵東鐵線上月亦曾被揭發有路軌出現

裂紋，港鐵在上月9日凌晨進行恒常檢查

時，發現火炭站附近有一段路軌出現橫向
裂紋，但經工程人員評估後只是以鋼板加
固路軌，拖延逾半個月至上月29日凌晨才
更換路軌。

田北辰：視評級優先更換
曾任九廣鐵路主席的立法會鐵路事宜小組

委員會主席、「實政圓桌」議員田北辰向香
港文匯報記者指出，車軌上每日都有列車經
過，有裂紋是十分正常的情況，港鐵工程人
員會視乎路軌裂紋的闊度進行評級，優先更
換情況較為惡劣、裂紋較闊的路軌。
田北辰指出，鐵路公司應在裂紋發現後
的28天內更換路軌，認為港鐵在兩次東鐵
線路軌出現裂紋事件中都拖延逾半個月才

更換路軌亦是合理做法，稱港鐵公司沒有
可能每次發現路軌有裂紋都即時更換路
軌。
東鐵線在九廣鐵路年代亦曾因為路軌出

現裂紋而引起社會關注，田北辰指出東鐵
當時亦沒有因為裂紋而引發任何意外，呼
籲市民相信工程人員的專業決定，不用因
為路軌有裂紋而擔心列車的行車安全。

陳恒鑌促港鐵交代釋疑
鐵路事宜小組委員會副主席、民建聯議

員陳恒鑌在上月東鐵線有路軌被揭發出現
裂紋時曾指出，東鐵線列車相當繁忙，路
軌負荷量大，要求港鐵就事件向公眾交
代，以釋除疑慮。

香港文匯報訊（記者 文

森）港鐵東鐵線在一個月內第

二次被發現路軌出現裂紋，港

鐵工程人員早在上月19日已

經發現沙田站附近有路軌出現

裂紋，列車經過涉事路段時需

要減慢車速，但港鐵延誤19

天後，在星期五（8日）收車

後才在昨日凌晨時分緊急進行

維修，更換新路軌，其間路軌

裂紋一度擴闊至5毫米。 ■工程人員在港鐵火炭站更換有裂紋的路軌。

香港文匯報訊 康宏環球高層接連被
捕，該公司近日發信予客戶，稱該公司財
務狀況穩健，業務一切如常。客戶資金與
公司資產完全分開，客戶權益維持不變。
擔任臨時主席的集團總裁吳榮輝在信中

向客戶稱，客戶在該公司的投資受到「雙
重保障」：根據監管條例及要求，客戶資
金與公司資產完全分開；保險直接向承保
公司購買，基金投資則獨立存放在託管銀
行，不會受架構或管理層變動而受影響，
客戶的投資及保單權益維持不變，又稱該
公司運作如常，業務沒有受到任何影響，
公司所有客戶權益維持不變，財務穩健，
資金充裕。

康宏：客戶權益受保護

香港文匯報訊 （記者 杜法
祖）北角英皇道一間由福建人經
營，開業逾10年的地舖金行，
昨凌晨時分遭賊人爆竊，兩名黑
衣賊剪開捲閘闖入，掠去多隻共
重約100両，總值150萬元的龍
鳳鈪後逃去，犯案過程僅約5分
鐘。初步相信，賊人亦是福建
人，案件已交由東區警區重案組
跟進，現正追緝賊人歸案。
被爆竊金行位於英皇道315號
地下，凌晨4時27分，兩名黑衣
男剪開金行捲閘「地牛」鎖闖
入，先用硬物扑爆其中一個玻璃
飾櫃，掠去飾櫃內多隻龍鳳鈪。

保安見黑衣男操鄉音叫「快啲走」
警方接報到場，發現捲閘拉高
約兩呎，一地玻璃碎，調查下得
悉，賊人曾經觸動警鐘，毗鄰大
廈保安員初時不以為意，數分鐘
後到來察看，赫然見到兩名黑衣
男匆匆走出金行，並以福建話
說：「快啲走，快啲走！」
兩賊沿英皇道狂奔至電廠街，

登上接應的七人車，再轉英皇道
往天后方向逃去無蹤。消息指，保安公司
在警鐘鳴響後已通知金行負責人，警方接
報後1分鐘火速到場，惜賊人逃之夭夭。

疑扑爛玻璃割傷手遺血跡
到場警員其後翻查閉路電視，發現賊人
逗留約5分鐘，只扑爛一個飾櫃。當中疑有
人在扑爛玻璃時割傷手部，現場遺下血
跡。警員隨後派出鑑證科人員到場蒐證。
據稱金行東主是福建人，女職員指金行

開業超過10年，主要做街坊生意，前晚
收舖時，由老闆娘鎖好飾櫃，豈料遭賊人
竟扑爛飾櫃下手。
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■警方鑑證科人員到遇竊金行蒐證。

香港文匯報訊（記者 杜法祖）港鐵沙田
站發生大學生跳軌自殺慘劇。一名有情緒病
記錄的21歲中文大學一年級男學生，昨晨
在沙田站往羅湖方向月台墮軌，當場遭列車
輾斃。同行母親目睹兒子輕生，傷心激動，
事後需送院檢查。受事件影響，往紅磡方向
列車一度需要慢駛。
消息指，死者姓劉，父親為內地人，母

親為新加坡人，自幼在新加坡長大，今年9

月來港入讀中文大學政治與行政學系。
中大發言人回應指，對有大學本科學生不

幸離世，深感難過，大學正聯絡學生家人並
致以深切慰問，會盡力提供適切的幫助。
事發昨日上午10時50分，警方接獲報

案，指有人於列車駛進車站時突然跳軌，列
車收掣不及把他撞到。警方及消防接報到
場，事主被困車底，獲救後當場證實死亡。
警方在現場未有檢獲遺書，初步調查相

信事件沒有可疑，死因有待驗屍後確定。
警方事後走進路軌，檢走殘留在路軌上屬
於死者的人體組織。

死者生前有情緒病記錄
港鐵表示，事發時職員見到有乘客跳落

二號月台路軌，隨即按動緊急掣停止列車
進出，惟當時正有一列開往羅湖方向的列
車埋站，車長已緊急煞停列車並通知控制

中心，由控制中心報警求助。
事發後，涉事列車乘客需改到對面月台轉

乘另一班車。據閉路電視顯示，劉趁列車埋
站時跳落路軌，據了解他生前有情緒病記錄，
至11時20分，消防將劉的屍體移離路軌。
中文大學表示，校方會為有需要的師生安

排支援和輔導服務，並呼籲同學如果對事件
感到困擾，可以隨時向學生事務處尋求協
助，或致電24小時熱線5400 2055。

防止自殺求助熱線
■社會福利署：2343 2255

■撒瑪利亞會24小時多語服務：2896 0000

■香港撒瑪利亞防止自殺會：2389 2222

■生命熱線：2382 0000

■向晴熱線：18288

■東華三院芷若園：18281

■醫管局24小時精神健康專線：2466 7350

香港文匯報訊（記者 蕭景源）石硤尾白
田邨公屋地盤昨晨發生奪命工業意外。3父
子一起到白田邨一地盤開工，兄長慘遭重
約1噸的巨型工字鐵墮下砸中頭部，當場
喪命。建造業總工會指，將就事件是否涉
及工序出錯展開調查，勞工處事後亦已派
員到現場視察跟進。

工字鐵疑吊運期間鬆脫
發生工字鐵奪命慘劇的地盤，屬石硤尾
白雲街白田邨第七期及第八期公屋重建項
目，上午11時46分，28歲姓麥工人開工期
間，疑被一條吊運期間鬆脫的工字鐵墮下
擊中，其他工人見狀連忙報警，麥被送往
瑪嘉烈醫院搶救，最終傷重死亡。
據了解，麥與父親和弟弟均在同一地盤

任職，兩父子得悉噩耗後均傷心不已，隨
即趕往醫院了解情況。
勞工處表示，高度關注在石硤尾一建築

地盤發生的致命工作意外，意外中一名男
性工人懷疑被一部塔式起重機吊起的金屬
支架擊斃。
對於在意外中有工友身故，勞工處表示

感到十分難過，對其家屬致以深切慰問。

勞處發「暫時停工通知書」
有業內人士表示，肇事工字鐵重約1

噸，是用作臨時工作台，支撐地盤樓面。
勞工處指，意外發生後已向有關承建商發
出暫時停工通知書，暫停該部塔式起重機
的相關工作，直至信納承建商已採取措施
消除有關危害，才可復工。

周聯僑料天秤吊三角架出事
建造業總工會理事長周聯僑表示，不幸身

故工友為一名打鐵工人，相信他在進行焊接
一個巨型金屬三角型九臂架過程中，需要借
助天秤吊動三角架轉身，當天秤吊起金屬三
角架期間出事，釀成慘劇。至於事件有否涉
及工序出錯，則仍需進一步調查。

工會促徹查
有工會表示，會方代表已趕到醫院了解，
並接觸到死者家屬，望能提供適切協助。
該會對於兩星期內接連發生吊運意外感

到難過，又要求勞工處徹查，向公眾交代
事件成因。該會指政府有必要設立相關牌
照制度及提供強制性課程，因現時政府並

無要求索具工必須考取認可牌照，或參加
相關安全訓練課程。
今次已是兩星期內接連發生地盤吊運意

外，上月28日九龍城民生書院擴建地盤，
有天秤在吊運組件時疑鋼纜折斷，組件墮
下擊斃一名69歲工人。

■涉奪命巨型工字鐵事後被拖走檢查。
香港文匯報記者劉友光 攝

香港文匯報訊（記者 文森）香港天氣
近日忽冷忽熱，有私家醫生指近日求診人
數有所增加，食物及衛生局局長陳肇始昨
日表示，醫管局會在私家醫院增加逾200
張病床，以應對冬季流感高峰期，並計劃
就人口老化增加住院服務需求而增撥資源
予醫管局及加強基層醫療服務。
冬季流感高峰期即將來臨，陳肇始表示，
醫管局會為員工提供特別津貼鼓勵他們加
班，並聘請兼職，以增加人手應對流感高
峰期間的人手需求，而病床數目亦會有所
增加。「醫管局亦會恒常加床，都會加逾
200張。如果真的到流感高峰期，他們亦
準備可能加700張床。」
醫管局在今年夏季流感高峰期曾向私
家醫院借床，政府會否再與私院合作則
要視乎未來情況而定。
陳肇始透露，醫管局正採取一系列工
作，期望能縮短需要入院病人輪候上病
房的時間，包括與社會福利署保持緊密
聯繫，改善出院配套不足的問題。
同時，政府會加強基層醫療健康服
務，包括研究在一至兩年內以葵青區作
試點，設立「地區康健中心」，減少市

民對急症室和入院的需求。

籲高危者速打流感疫苗
陳肇始並重申了流感疫苗在預防流感

方面的重要性，透露現時已經約50萬人
注射了流感疫苗，指數字較去年同期
多，呼籲小孩、長者及有長期病患等高
危人士盡快注射。
被問及醫管局去年全年虧蝕15億元，

陳肇始認為情況或與本港人口老化和慢
性病患者增加，令醫療服務需求不斷增
長有關。行政長官林鄭月娥在施政報告
中已提出增加醫管局撥款，相信醫管局
採取三年為一個周期的撥款模式能有效
應對未來人口增長，或人口結構變化帶
來的額外服務需求。

耐藥肺癆女生情況穩定
另外，就衛生署日前公佈對一名患上耐

藥性結核病的12歲女生執行隔離令，但卻
沒有公佈她就讀的學校及相關資訊，陳肇
始指出，該名女生目前情況穩定，而政府
需要考慮公佈後對病者的影響，和在公共
衛生的信息和風險之間作出平衡。

陳肇始：速研藥費分擔機制
香港文匯報訊（記者 文森）多個病人組

織昨日與食物及衛生局局長陳肇始及副局長
徐德義會面，對改善醫療政策及服務提出意
見。陳肇始在會上回應為罕有疾病人士提供
援助時指，政府及醫管局會擴大關愛基金援
助項目的資助範圍，醫管局亦會加快檢討病
人藥費分擔機制。社區組織協會幹事彭鴻昌
會後表示，雖然局方未有就不同訴求有確實
的承諾，但認為會面有助促進雙方溝通。
陳肇始及醫管局共8名代表，昨日下午2

時半與30名來自廿個病人組織的代表會面
約兩小時。陳肇始其後發稿指，醫管局轄
下相關委員會將密切跟進研發新藥及醫學
實證，讓有需要的病人包括不常見病患
者，盡早獲得治療。
她續說，政府會積極落實醫療人力規劃

及專業發展策略檢討的建議，確保有足夠
人手應對醫療服務的需求，及促進專業發
展，同時會考慮增加醫療專業人員的政府
資助培訓名額、加強醫管局人手、提升醫
療培訓系統和運用跨專業團隊，如增設及
加強醫管局護士診所等。
彭鴻昌表示，在會上主力要求政府增加

醫療資源於政府經常性開支中的百分比，

由現時的17%增至20%，又認為政府向醫
管局的撥款，每年要最少有5.5%的增長，
以及從財政儲備中撥出500億元，成立醫
療服務及發展基金。

社區組織促增醫療資源
他樂見局方願意聆聽病人組織的聲音，

並期望是次會面不只是流於溝通及交流意
見，未來會監測政府是否會落實其建議。
病人組織亦要求政府在落實自願醫保計劃
後，在兩年內進行檢討，並推動成立高風
險池，兌現早年保證承保的承諾。

■警員事後在路軌檢取死者殘肢和人體組織。

■母親目睹兒子跳軌輕生，傷心過度送院。

■病人組織表示，樂見局方願意聆聽病人
組織聲音。 香港文匯報記者文森 攝


